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Présidence de M. Yves-André Cavin, président 

 

  
Membres absents excusés : Marie Deveaud ; Martine Fiora-Guttmann ; Sarah 
Frund ; Philippe Jacquat ; Jean Mpoy ; Janine Resplendino ; Anna Zürcher. 

Membres absents non excusés : Marlène Berard ; Claude Grin. 

Membre démissionnaire : -- 

 

 

 Membres présents 91 

Membres absents excusés 7 

Membres absents non excusés 2 

Effectif actuel  100 

__________ 

 

 
Ouverture 

 
La séance est ouverte à 20 h 40 en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 

__________ 

 

 
Motion 

 
de Mme Elisabeth Müller  (Les Verts) « PPA Front Jomini : pour plus de 
participation ! » 
 

 
Discussion préalable 

 
Mme Elisabeth Müller (Les Verts) qui demande le renvoi à la Municipalité ; M. 
Jean-François Cachin (LE) qui demande le renvoi en commission.  
 
Sa demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, la motion est renvoyée à 
une commission. 

__________ 
 

 
Postulat 

 
de Mme Isabelle Mayor (Les Verts) et consorts « Pour une journée hebdomadaire 
sans viande ni poisson dans les réfectoires scolaires communaux lausannois : à la 
(re)découverte du goût en ménageant l’environnement ! » 
 

 
Discussion préalable 

 
M. Jean-Luc Chollet (UDC) qui demande le renvoi en commission ; Mme Isabelle 
Truan (LE). 
 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé à 
une commission. 

__________ 
 
Postulat 

 
de M. François Huguenet  (Les Verts) « N’ayant pas pour vocation de décrocher une 
étoile, le restaurant de la piscine de Bellerive doit redescendre sur terre. » 
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Discussion préalable M. Guy-Pascal Gaudard (LE) qui demande le renvoi à la Municipalité.  

__________ 
 
Postulat 

 
de M. Benoît Biéler  (Les Verts) et consorts pour une extension raisonnable des 
heures d’ouverture de la piscine de Mon-Repos. 
 

 
Discussion préalable 

 
L’auteur demande le renvoi à la Municipalité.  

__________ 
 
Postulat 

 
de M. Alain Hubler  (AGT)  « Et si on rétablissait la clause du besoin ? » 
 

 
Discussion préalable 

 
M. Jacques Pernet (LE) ; M. Claude-Alain Voiblet (UDC) ; M. Gilles Meystre 
(LE); M. Jean-Michel Dolivo (AGT) ; Mme Florence Germond (SOC). 
 
L’auteur demande le renvoi en commission.  
 
Sa demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé à 
une commission. 

__________ 
 

 
Postulat 

 
de M. Pierre-Antoine Hildbrand  (LE) et consorts  pour l’étude de mécanismes 
règlementaires modérant l’endettement lausannois. 
 

 
Discussion préalable 

 
M. Pierre-Antoine Hildbrand (LE) qui demande le renvoi à la Municipalité ; M. 
Fabrice Ghelfi (SOC) qui demande le renvoi en commission ; M. Philippe Mivelaz 
(SOC) ; M. David Payot (AGT). 
 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé à 
une commission. 

__________ 
 

 
Motion 

 
de Mme Rebecca Ruiz  (SOC) et consorts « Places d’apprentissage : atteindre les 
5%. » 
 

 
Discussion préalable 

 
Mme Rebecca Ruiz (SOC) qui demande le renvoi à la Municipalité ; M. Claude-
Alain  Voiblet (UDC) qui demande le renvoi en commission ; M. Jean-François 
Cachin (LE) ; M. Gilles Meystre (LE)  
 
La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, la motion est renvoyée à 
une commission. 

__________ 
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Motion 

 
de Mme Isabelle Truan  (LE) « Densification urbaine, un tout. » 
 

 
Discussion préalable 

 
Mme Isabelle Truan (LE) qui demande le renvoi à la Municipalité ; M. Laurent 
Guidetti (SOC) qui demande le renvoi en commission.  
 
Sa demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, la motion est renvoyée à 
une commission. 

__________ 
 
Motion 

 
de M. Jean-François Cachin  (LE) et consorts « Une allocation annuelle aux anciens 
sapeurs-pompiers volontaires oui, mais quel montant ? » 
 

 
Discussion préalable 

 
L’auteur demande le renvoi en commission.  
 
Sa demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, la motion est renvoyée à 
une commission.  

__________ 
 

 
Postulat 

 
de Mme Nicole Graber  (Les Verts) « Pour la généralisation des toitures plates 
végétalisées à Lausanne. » 
 

 
Discussion préalable 

 
Mme Nicole Graber (Les Verts) qui demande le renvoi à la Municipalité ; M. 
Maurice Calame (LE) qui demande le renvoi en commission.  
 
Sa demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé à 
une commission. 

__________ 
 
Motion 

 
de M. Ulrich Doepper  (Les Verts) « Des vues sur nos poubelles.» 
 

 
Discussion préalable 

 
L’auteur demande le renvoi à la Municipalité.  

__________ 
 

 
Postulat 

 
de M. Jean Tschopp  (SOC) « Favoriser l’intégration professionnelle des personnes 
handicapées.» 
 

 
Discussion préalable 

 
M. Jean Tschopp (SOC) qui demande le renvoi à la Municipalité ; M. Axel Marion 
(LE) qui demande le renvoi en commission ; M. Albert Graf (UDC) ; M. Jean 
Tschopp (SOC). 
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La demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé à 
une commission. 

__________ 
 
Postulat 

 
de M. Pierre-Antoine Hildbrand (LE) et consorts pour une étude visant à dissocier 
les fonctions de syndic de Lausanne et de président de la CPCL. 
 

 
Discussion préalable 

 
L’auteur demande le renvoi à la Municipalité.  

__________ 
 
Motion 

 
de M. Claude Alain Voiblet  (UDC) « La Cour des comptes met le doigt sur la très 
mauvaise gestion de la Caisse de pensions de la Ville et relève le problème du cumul 
des mandats entre la Municipalité et la gouvernance de la Caisse de pensions 
CPCL.» 

 
Discussion préalable 

 
M. David Payot (AGT) ; M. Daniel Brélaz, Syndic. 
 
L’auteur demande le renvoi en commission.  
 
Sa demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, la motion est renvoyée à 
une commission. 

__________ 
 
Motion 

 
de M. David Payot  (AGT) « La sécurité est l’affaire du public.» 
 

 
Discussion préalable 

 
M. Albert Graf (UDC). 
 
L’auteur demande le renvoi en commission.  
 
Sa demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, la motion est renvoyée à 
une commission. 

__________ 
 
Postulat 

 
de M. Cédric Fracheboud  (UDC) « Mettons des limites claires pour que les 
passages sous-voies et les escaliers de la ville ne deviennent pas des nids propices à 
un fort sentiment d’insécurité ! » 
 

 
Discussion préalable 

 
M. Nicolas Gillard (LE). 
 
L’auteur demande le renvoi en commission.  
 
Sa demande étant appuyée par le nombre suffisant de voix, le postulat est renvoyé à 
une commission. 

__________ 
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Interpellation 
urgente 
Développement 

 
Mme Elisabeth Müller (Les Verts) développe son interpellation urgente 
intitulée : « Des millions dépensés sans raison ? » 
 

  

 
Réponse municipale 

 
M. Olivier Français, Directeur de Travaux, répond. 

 
 
Discussion 

 
Mme Elisabeth Müller (Les Verts) ; M. Bertrand Picard (LE) ; M. Jean-Luc 
Chollet (UDC) ; M. Pierre Santschi (Les Verts) ; M. Alain Hubler (AGT) ; M. 
Olivier Français, Directeur de Travaux (TRX) ; Mme Evelyne Knecht (AGT) ; 
M. Benoît Biéler (Les Verts) ; M. Ulrich Doepper (Les Verts) ; M. Pierre 
Santschi (Les Verts) ; Mme Françoise Longchamp (LE) ; M. Olivier Français, 
Directeur de TRX ; M. Pierre Santschi (Les Verts) ; M. Alain Hubler (AGT) ; 
Mme Evelyne Knecht (AGT) ; M. Johan Pain (AGT) ; M. Olivier Français, 
Directeur de TRX. 

  

  
Le Conseil prend acte de la réponse municipale. 

__________ 
 
Interpellation 
urgente 
Développement 

 
M. Xavier de Haller (LE) développe son interpellation urgente intitulée : « Pour 
que la sécurité des utilisateurs du domaine public soit garantie sur les carrefours 
de la ville ! » 
 

  

 
Réponse municipale 

 
M. Marc Vuilleumier, Directeur de Sécurité publique et Sports, répond. 

 

  

 
Discussion 

 
M. Claude-Alain Voiblet (UDC) ; M. Guy-Pascal Gaudard (LE) ; M. Marc 
Vuilleumier, Directeur de Sécurité publique et Sports (SPS) ; Mme Françoise 
Longchamp (LE) ; Mme Adozinda da Silva (LE) ; M. Marc Vuilleumier, 
Directeur de SPS ; M. Xavier de Haller (LE). 

  

  
Le Conseil prend acte de la réponse municipale. 

__________ 

  

 
Interpellation 
urgente 
Développement 

 
Mme Elisabeth Wermelinger (SOC) développe son interpellation urgente 
intitulée : « Lutte contre la traite des êtres humains et la prostitution forcée. 
Quelles mesures apporter aux renforcements de la sécurité  de ces personnes à 
Lausanne ? » 
 

  

 
Réponse municipale 

 
M. Marc Vuilleumier, Directeur de Sécurité publique et Sports, répond. 

 

  

 
Discussion 

 
Mme Elisabeth Wermelinger (SOC) qui dépose une résolution ; M. Roland 
Rapaz (SOC) ; M. Jean Tschopp (SOC) ; M. David Payot (AGT) ; Mme 
Elisabeth Wermelinger (SOC) ; M. Marc Vuilleumier, Directeur de Sécurité 
publique et Sports (SPS) ; Mme Gisèle-Claire Meylan (LE) ; . Marc 
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Vuilleumier, Directeur de SPS. 
 
Résolution 
Dépôt 

 
« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité renforce ses efforts dans la 
lutte contre la traite des êtres humains et la prostitution forcée et augmente son 
soutien aux victimes. » 

  

 
Vote sur la 
résolution  

 
Le Conseil, par une majorité de oui, et une dizaine d'abstentions, accepte la 
résolution déposée par Mme Elisabeth Wermelinger. 

__________ 

  

 
Clôture 

 
La séance est levée à 23h00. 

 

 
 

___________ 
 
Le président :  Le secrétaire ad interim : 
 
 
 
....................................  ................................... 

 

  

 


